



# やまぶき

春日部市立備後小学校  
～合い言葉～  
歌声と  
元気なあいさつ  
ありがとう

令和4年度 12月号 児童数 244名 TEL 048-735-8479

## 研究発表会を終えて

主幹教諭 中根 政之

朝、息が白くなる日も多くなりました。冬の到来です。

本校では、11月17日に、「情報教育」についての研究発表会を行いました。GIGAスクール構想により配付されたタブレット等のICT機器を活用し、児童の伝え合う力を高めることとあわせ、教員の指導力の向上を目指し、研究を重ねてきました。

研究発表のために行った授業を見て、強く感じたのは、次の二点です。一つは、児童がタブレットをはじめとした、ICT機器の使い方に十分に慣れていることです。普段から使っているので、考えを文字で打ち込み、友達に伝えるのもスムーズです。もう一つは、児童の思考に沿って、ノートなど書く道具と、新しい道具であるタブレットとを併用していることです。機器を使うことが目的ではなく、伝え合うことを充実させるために活用しているから、児童が「考えたい」「発表したい」となるのだと思います。授業の基本を教科書とノートに置きながらも、効果の上がる場面で、タブレットをはじめとするICT機器を活用していました。昨年からの研修を続け、試行錯誤を経た成果です。画面に映る友達の意見を基に、自分の作文を完成させる児童。タブレットの画面を友達に見せながら、自分の考えを伝える児童。「わかった、できた。」という充実感が、感じられました。授業の中での、児童の明るい顔、真剣に話し合う姿を見て、とても嬉しくなりました。

今年度の埼玉県学力・学習状況調査の結果から、どの学年も、昨年より学力を伸ばしているということがわかりました。児童は着実に学力を高めています。今後も児童の学力を高めるため、職員一同、研修を進めて参ります。

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、今月も変わらぬご支援、ご協力をお願いします。



## にこにこ備後音楽会 (11月26日)

11月26日(土)に「にこにこ備後音楽会」が行われました。どの学年も、のびやかな歌声ときれいなハーモニーでとても素晴らしい発表となりました。今年度は、低・中・高学年で児童がお互いに演奏を聴き合うこともできました。



1年生 ♪くじらぐも



2年生 ♪こころのうたメドレー  
♪南の島のハメハメハ大王



3年生 ♪たいようのサンバ  
♪リコーダーメドレー  
♪上を向いて歩こう



4年生 ♪ごんぎつね  
♪私のお気に入り



5年生 ♪星の大地に  
♪ホール・ニュー・ワールド



6年生 ♪ジブリメドレー  
♪永遠のキャンパス

備後小はいつでも公開しています。お子さんの普段の学校での様子をぜひいつでも見にいらしてください。ご希望の場合、事前に希望日時を教頭または担任にお知らせください。



月	火	水	木	金	土	日
			1日	2日	3日	4日
			全校朝会 6年中学校 一日体験	校内持久走大会 1, 4年ひまわり懇談会		
5日	6日	7日	8日	9日	10日	11日
学級活動 持久走大会予備日 2, 5年懇談会	こころタイム 3, 6年懇談会	読書タイム クラブ	学級活動 3年生社会科見学	青空タイム 4年生社会科見学		
12日	13日	14日	15日	16日	17日	18日
5時間授業 学級活動	5時間授業 国語タイム 5年社会科見学 6年租税教室	5時間授業 おはなし会	5時間授業 表彰朝会	5時間授業 青空タイム		
19日	20日	21日	22日	23日	24日	25日
特日5時間	特日5時間	特日4時間 給食最終日 PTA 資源回収	特日3時間	特日3時間 終業式	冬休み 1月9日 日まで	

### 3学期の予定

1月10日(火) 始業式 特日3時間  
 11日(水) 給食開始 通常授業  
           書きぞめ競書会(全学年)  
           5, 6年 委員会活動  
 12日(木) ひまわり、4~6年 発育測定  
 13日(金) 1~3年 発育測定

### 備後小学校情報教育モデル校研究発表会

1月17日(木)に鎌田亨教育長をはじめ春日部市教育委員会の先生方をお迎えし、春日部市教育委員会委嘱情報教育モデル校研究発表会を行いました。クロムブックを活用した授業など、本校の研究の一端を披露しました。オンラインでの発表会でしたが、市内の多くの先生方に参加していただきました。



## 3年生・6年生ピースキャラバン

11月2日(水)、埼玉県ピースミュージアムの方をお招きし、3年生と6年生がピースキャラバンで学習しました。3年生は国語、6年生は社会の学習と関連し、戦争当時の様子を映像や実物から学びました。



## 3年生しょうゆもの知り博士出前授業

11月11日(金)、日本醤油協会の方をお招きし、出前授業を行っていただきました。香りをかいだり、原料に触ったりしながら、大豆からどのようにしてしょう油が作られるのかを知りました。味見もさせてもらい、とても楽しくしょう油について学ぶことができました。



## 1年生一ノ割公園で秋さがし

11月8日(火)1年生が一ノ割公園で秋を探しました。春にも一ノ割公園に行きましたが、すっかり様子が変わっていることに気づきました。また、拾った葉っぱなどで遊びました。

